

Où partir cet hiver? Nos dix plus beaux voyages

Lagons polynésiens, cités mayas du Guatemala, archéologie au nord du Pérou, roadtrip familial en Ouzbékistan, traversée du Laos en train, découverte de l'île japonaise de Sado... Nos idées pour sillonner le monde avec curiosité.

Polynésie française : à bord du « Paul Gauguin » réinventé

Les Polynésiens le surnomment affectueusement « *Le Gauguin* », ce vieil ami des îles qui, depuis 1997, écume les archipels du Pacifique en quête de trésors à révéler à ses hôtes... Conçu à dessein, son faible tirant d'eau lui permet d'approcher au plus près ces lagons qui, depuis Cook, aimantent ceux qui les contemplant. Le navire n'a pas pris une ride, ou si peu, et s'est même offert un bon lifting depuis qu'il a rejoint la flotte Ponant en 2019. À l'oeuvre, l'architecte d'intérieur Jean-Philippe Nuel a su préserver l'identité du bateau, tout en l'ancrant dans son temps. Si dans les 165 cabines et suites, les boiseries nobles aux jolies courbes ont été conservées, le casino cher à la clientèle américaine a, lui, disparu au profit d'un piano-bar. Une aubaine pour les « Gauguines », joyeuse troupe d'artistes polynésiens ambassadrice de la culture locale à bord, qui y trouve un nouveau terrain de jeu pour ses animations. La croisière s'amuse, toujours... Et l'équipage (217 membres pour 330 passagers), dont on sent l'attachement profond au navire, participe de cette bonne humeur. Un changement de propriétaire peut désarçonner les habitués... Ça n'est pas le cas cette fois : « *À bord, vous êtes les invités Ponant du Paul Gauguin* », résume Michel Quioc, nouveau commandant en charge du lancement de cette première « vraie » saison sous nouveau pavillon. Côté itinéraire, le choix est vaste, de la croisière de 8 jours combinant Tahiti, la secrète Huahine, Taha'a où les passagers profitent en exclusivité du *motu* Mahana, puis Bora Bora et Moorea (deux nuits sont prévues sur chacune de ces perles du Pacifique), aux périples plus lointains accrochant d'autres somptueuses gemmes : Marquises, Tuamotu, îles Cook, Tonga et jusqu'aux Fidji.

Ponant (04.91.36.41.65 ; [Ponant.com](https://www.ponant.com)). Prochain départ, « Tahiti et les îles de la Société », du 12 au 19 novembre, à partir de 3290 €. À bord : 3 restaurants, spa Deep Nature, salle de fitness, marina (prêt de kayak, paddle, plongée libre ou, avec supplément, bouteille) et piscine. À noter : les réservations pour 2024 sont ouvertes, avec 30 % de réduction sur les départs.

Mexique : entre plages et jungle





Sur la côte occidentale mexicaine, le One & Only Mandarin se cache dans une forêt émeraude entre la réserve de biosphère de la Sierra de Vallejo et la Riviera Nayarit. Photo presse

À seulement 45 minutes de route de Punta Mita sur la côte occidentale mexicaine, le One & Only Mandarin se cache dans une forêt émeraude entre la réserve de biosphère de la Sierra de Vallejo et la Riviera Nayarit. La propriété de 33 hectares compte 105 cabanes dans les arbres et villas sur les falaises, avec une vue panoramique sur l'océan Pacifique. Au diapason avec le sanctuaire naturel qui l'accueille, l'architecture durable se fond dans la végétation tropicale. Elle fait écho aux savoir-faire ancestraux et traditions des cultures cora et huichol. Car cette retraite a été pensée comme une reconnexion à la terre, une initiation à son histoire.

On ne se lasse pas d'explorer la forêt, écouter le murmure de la jungle, apprendre avec un guide naturaliste à reconnaître le cri des animaux, les oiseaux, les empreintes, les arbres anciens, et particulièrement les *higueras blancas*. Le plus vieux spécimen du domaine, baptisé La Abuela (la grand-mère), aurait 235 ans. Les enfants découvrent un monde nouveau, une culture locale valorisée par le biais d'activités éducatives. La cuisine du chef Enrique Olvera est à l'unisson, fraîche et locale. Tout comme les soins Tata Harper, la papesse de la beauté verte, dispensés autour du jardin volcanique du spa. Actif, le resort déploie un panel incroyable d'activités sportives terrestres et nautiques adaptées à tous niveaux. Une déclinaison du luxe *barefoot* chic, engagé et dynamique.

Kuoni Émotions (01.55.87.84.35 ; [Emotions.kuoni.fr](https://www.emotions.kuoni.fr)), à partir de 6300 € par pers. avec les vols Air France A/R Paris-Puerto Vallarta, les transferts, le séjour de 7 nuits en Treehouse avec petit déjeuner.

Guatemala : à la découverte des cités mayas oubliées



Petit pays secret d'Amérique centrale, le Guatemala fut le coeur de la florissante civilisation maya dont il a conservé de fascinants vestiges. Photo presse

Petit pays secret d'Amérique centrale, le Guatemala fut le coeur de la florissante civilisation maya dont il a conservé de fascinants vestiges. Noyées dans une jungle moite et impénétrable, parcourue par les cris des singes hurleurs, les pyramides de Tikal ont une aura mystérieuse tout comme les milliers de ruines de Copán, au Honduras, éparpillées à 600 mètres d'altitude. Si la civilisation maya a disparu il y a plus de dix siècles, sa religion a survécu, se mélangeant aux croyances chrétiennes, comme la pratiquent les habitants des petits villages cakchiquels et tz'utujils des rives du lac Atitlán.

Dominée par trois volcans, cette caldeira ancienne fascine par ses eaux limpides et ses paysages envoûtants que l'on admire à bord d'une *lancha*. C'est également en bateau que l'on se fraye un chemin dans les lagunes du Petén Itzá vers les sites mayas de Topoxté et de Yaxhá, ou encore sur le río Dulce pour rejoindre le port caribéen de Livingston. Mais le Guatemala, c'est aussi de jolies villes coloniales comme Flores ou Antigua, l'ancienne capitale, avec ses jardins exubérants et ses somptueux palais baroques aux couleurs fanées. Une boucle complète du pays.

Les Maisons du Voyage (01.53.63.13.40 ; Maisonsduvoyage.com). À partir de 2390 € par pers., sur une base double en basse saison, avec les vols internationaux et le vol intérieur, le transport en véhicule privé avec chauffeur, 11 nuits d'hôtel avec petit déjeuner et les parcours en bateau ainsi qu'une dotation de 15 € destinée à soutenir des projets de formation professionnelle en matière de santé et à promouvoir le développement local de sept communautés mayas par le biais de créations d'emplois et d'acquisition de matériel éducatif.

Ouzbékistan : la route de la joie



Vivre en famille un vrai dépaysement, entre la grande Histoire sur les pas des conquérants Alexandre le Grand, Gengis Khan ou Tamerlan, et la vie quotidienne des bazars parfumés. Photo presse

Aux confins des empires d'Asie centrale, dans un épais millefeuille d'histoires millénaires dont les palais, mosquées, mausolées et medersas nous racontent les hauts faits, éclosent les noms de Tachkent, Boukhara, Samarkand... Si ces villes éveillent immédiatement chez les adultes l'imaginaire des routes caravanières, elles peuvent tout aussi bien être le terrain de jeu des enfants, dans ce pays peu fréquenté et à l'hospitalité reconnue. C'est ce que propose ce périple ouzbek : vivre en famille un vrai dépaysement, entre la grande Histoire sur les pas des conquérants Alexandre le Grand, Gengis Khan ou Tamerlan, et la vie quotidienne des bazars parfumés, des promenades en ville mêlant brutalisme soviétique et gigantisme religieux où éclate le bleu des mosaïques ornant dômes et minarets.

Outre ces cités aux somptueuses richesses, les montagnes de Chimgan vous feront traverser des villages typiques, les lacs Aydar et Charvak seront l'occasion de baignades réjouissantes et d'observation des oiseaux migrateurs. La visite de l'atelier des marionnettes à Boukhara ou de la fabrique de papier de soie à Konigil, l'escalade des ruines de la forteresse d'Alexandre le Grand à Nourata et les balades dans le désert à dos de chameau peupleront sans nul doute les nuits des plus jeunes, dont celle passée sous la yourte dans un des villages de bergers des hauts plateaux. Une odyssée de rêve pour grands (et petits) voyageurs.

Shanti Travel (01.82.28.92.28 ; Shantitravel.com). À partir de 1700 € par pers., le circuit de 11 jours/10 nuits, tout compris.

Pérou : magnétisme septentrional



Découvrir le Pérou autrement, sur la route de la civilisation chimú. Photo presse

C'est peut-être l'un des pays d'Amérique du Sud que l'on croit le mieux connaître. Le [Machu Picchu](#), Cuzco et sa Vallée sacrée, le lac Titicaca, Arequipa et le canyon de Colca... Tant de noms évocateurs de la splendeur du Pérou et de ses sites historiques devenus tristement la cible du tourisme de masse. Mais une autre voie est possible. Car si les Incas ont éclipsé, par leur rayonnement historique, les autres civilisations, ils ont en réalité hérité des traditions et savoir-faire d'une myriade de cultures sicán-lambayeque, moche, chimú... , dont certaines ont prospéré beaucoup plus longtemps. Depuis Lima, cap sur Lambayeque, ville côtière à une heure trente de vol de la capitale, réputée pour son Musée Brüning. Avec plus de 1400 pièces exposées sur quatre niveaux, il est une parfaite introduction à ces civilisations du nord.

Avant un face-à-face final avec une prêtresse du Xe siècle, exhumée en 2011 sur le site voisin de Chotuna-Chornancap. Changement d'époque dans le village de Sipán, berceau de la civilisation moche, déployée entre le II e et le VIII e siècle sur la côte nord de l'actuel Pérou. C'est ici que repose le puissant seigneur de Sipán, dont la dépouille a été retrouvée il y a à peine trente-cinq ans ! Un événement qui fut, pour l'archéologie précolombienne, comparable à la découverte du tombeau du pharaon Toutankhamon pour l'égyptologie. Fin du voyage à Trujillo, cité de l'éternel printemps, et sa place d'Armes bordée de bâtiments coloniaux. Non loin, la citadelle de Chan Chan, capitale de la civilisation chimú et plus vaste ville d'adobe du monde, mérite un détour. Une déambulation entre les vestiges d'anciens palais, pour conclure un véritable et grand voyage.

Perú Excepción (00.51.8443.7690 ; [Peru-excepcion.com](#)). À partir de 1557 € le circuit 8 jours/7 nuits, vols domestiques, hébergement avec petit déjeuner, guide privé, chauffeur, visites et excursions inclus. Vols internationaux en supplément.

Japon : exil doré sur l'île de Sado



L'île de Sado a gardé sa beauté d'antan et saura ravir les amoureux de nature, baignades et plages de sable fin. Photo presse
Au large de Niigata, avec ses hautes falaises volcaniques couvertes de végétation, la plus grande île de la mer du [Japon](#) peut sembler inhospitalière au visiteur qui la découvre du ferry. Mais à peine posé le pied sur cet éden verdoyant où abondent les champs et les rizières en terrasses, le charme opère. Entre forêts mystérieuses, temples cachés au milieu des cèdres centenaires recouverts de mousse, théâtres nô datant de l'ère Edo, anciennes mines d'or qui attirèrent des talents de tous bords venus faire fortune, Sado fascine par la richesse de son histoire.

Terre d'exil au Moyen Âge, l'île recèle de ravissants villages de pêcheurs comme celui de Shukunegi au sud de l'île. Vous y découvrirez l'art du taiko (tambours traditionnels) qui donne lieu à l'un des plus importants festivals musicaux du Japon. Les amateurs de randonnée mettront le cap sur la côte nord de l'île aux faux airs bretons. Déchiquetée, balayée par les vents et ponctuée de rochers aux formes oniriques comme celui d'Onogame, elle est sillonnée de sentiers d'où émergent quelques torii pittoresques.

Club Faune Voyages (01.42.88.31.32 ; Club-faune.com). À partir de 11.800 € par pers. sur une base double, 13 jours/11 nuits, incluant les étapes de Tokyo, Kobuchizawa, Kanazawa et Kyoto, avec guide et chauffeur privé, et 2 nuits sur l'île de Sado, au Bay Lodge Bi-ichi, une ravissante maison aux lignes design face à la mer. Vols internationaux en classe économique inclus.

Laos : ceux qui l'aiment prendront le train



Ce voyage vous conduit en ligne droite de Vientiane à Luang Prabang, en passant par Vang Vieng, au nord du Nam Ngum Dam. Photo presse

Remonter le temps, de l'actuelle capitale Vientiane où la modernité semble se vivre dans la plus grande sérénité, à Luang Prabang, l'ancienne capitale du Laos à la brillante architecture (inscrite au patrimoine mondial de l'Unesco), en passant par la région agricole de Vang Vieng et ses impressionnants pitons karstiques. Remonter l'espace aussi, entre le puissant Mékong, les rizières miroitantes, la forêt dense et pléthore de montagnes hirsutes. Pour rejoindre les étapes phares de ce triptyque laotien, des trains tout neufs, confortables, rapides et plus vertueux, feront le lien.

Localement, tuk-tuks, bateaux, vélos ou taxis prendront toute leur place dans le paysage. Car ce voyage se fera au plus proche du quotidien, du terrain, telle une douce et riche déambulation dans l'essentiel du pays, son histoire, sa culture, sa nature, son art de vivre. Le trek des orchidées dans la réserve montagneuse de Phou Khao Khouay, entre jungle et hautes falaises de grès, ou la navigation sur la rivière Nam Song à travers une géologie toute théâtrale, sans oublier quelques baignades en pleine nature, rendront grâce à la beauté de ce pays, autant que les visites dans les temples champêtres, les fermes locales ou les villages d'artisans. Toujours sous l'oeil bienveillant du Bouddha.

Voyageurs du Monde (01.86.95.65.99 ; Voyageursdumonde.fr). À partir de 3400 € par pers., les 11 jours/9 nuits, de Vientiane à Luang Prabang en train, incluant activités, hébergement dans des hôtels choisis pour leur situation et leur atmosphère. Vols internationaux inclus.

Kenya : chasseurs d'images



Pays d'Afrique de l'Est, le Kenya est marqué par la faille du grand Rift. Ses terres abritent une vie sauvage exceptionnelle. Photo presse

Dans la réserve nationale du Masai Mara, le lodge camp Ishara élargit l'idée du safari en multipliant les expériences immersives. Plantés au bord de la rivière Talek, une poignée de tentes cosues meublées de bois sombre et deux ponts spectaculaires forment un écosystème luxueux où la sérénité contemplative que sont venus trouver certains se mêle à l'aventure recherchée par d'autres. Avec cette volonté d'inclure et de servir tous les profils, Ishara propose des [safaris quotidiens](#) en 4 x 4 ou à pied, à l'affût d'une des plus riches biodiversités d'Afrique, mais également des services dignes d'un hôtel étoilé : un spa, une tente de fitness superéquipée, des cours de yoga et même une piscine...

Pour élever encore le niveau, un *starbed* pour deux personnes installé au-dessus de la canopée vous permet de vivre toute l'immensité de la nuit africaine sous la protection d'une patrouille nocturne. Enfin, en partenariat avec Canon, un espace photographique de brousse est mis à disposition. Appareils photo haut de gamme, accessoires, imprimantes, matériel de retouche et accompagnement d'un photographe professionnel vous permettront de perfectionner vos compétences. Objectif luxe atteint.

Exclusif Voyages (01.42.96.00.76 ; Exclusifvoyages.com). À partir de 11.195 € par pers. avec les vols A/R Paris-Nairobi en classe Éco sur Kenya Airways, les vols domestiques Nairobi-Mara, les transferts, 4 nuits en tente River en pension complète, les safaris quotidiens et la mise à disposition du labo photo.

Nouvelle-Zélande : Aotearoa, pas à pas



Un circuit en Nouvelle-Zélande est l'occasion idéale pour découvrir la grande diversité de paysages, de faunes et de flores du pays. Photo presse

Ce pays, c'est un peu comme si un jeu de cartes était exclusivement composé d'atouts. Et ce long circuit, de Christchurch, capitale de l'île du Sud, à Auckland, métropole de l'île du Nord, vous permet d'en découvrir un grand nombre à travers une série de randonnées parmi les plus spectaculaires. En direction du grand sud, vous partirez, en voiture, vers la région des Catlins le long de la Southern Scenic Route, entre côtes déchiquetées, forêt pétrifiée et plages désertes sublimes.

Là, le Catlins River-Wisp Loop Track, l'un des plus beaux sentiers, réunit toutes les beautés de la région. En remontant vers l'ouest, Te Anau est la porte d'entrée du Fiordland où vous découvrirez, à pied et en bateau, le majestueux fjord Doubtful Sound. Vous passerez ensuite au spectaculaire Fox Glacier descendant jusqu'à la forêt pluviale dans un contraste de vert et bleu, puis Punakaiki et ses Pancake Rocks, roches calcaires extrêmement érodées qui provoquent, à marée montante, de véritables geysers maritimes. Le Parc national Abel Tasman et ses eaux turquoise que l'on domine sur le très accessible Abel Tasman Coast Track, et les Marlborough Sounds sur le mythique Queen Charlotte Track, entre criques sauvages et points de vue superbes, clôtureront le tour de l'île du Sud.

Sur l'île du Nord, autre ambiance sur la route des volcans. Dans le Parc national de Tongariro, le vaste plateau abrite trois volcans, des lacs aux couleurs laiteuses et des cratères fumants que l'on découvre via le fameux parcours Tongariro Alpine Crossing. Enfin, direction la maorie Rotorua, puis la vallée de Waimangu aux paysages dignes du jurassique, enfin Auckland, et le mont Eden, un volcan éteint avec une vue extraordinaire sur la baie aux mille voiles.

Marco Vasco (01.70.93.85.19 ; Marcovasco.fr). À partir de 5000 € par pers., avec les vols A/R au départ de Paris, un circuit de 22 jours/18 nuits, incluant les hébergements et les activités.

Maroc : caravan life



Aux portes de Marrakech, le Caravan Agafay offre une expérience de glamping immersive dans le désert marocain dans ses 20 tentes de luxe. Photo presse

Le groupe Habitas continue d'essaimer ses « maisons du bonheur et de partage » dans le monde. Cette nouvelle expérience, Caravan [Agafay](#), propose une déconnexion dans le désert du même nom, à 45 minutes en voiture de l'aéroport de [Marrakech](#). Au milieu de ce paysage lunaire de dunes rocailleuses, les sommets enneigés de l'Atlas en toile de fond, une vingtaine de tentes mêlant toile, bois et pierre, un restaurant gastronomique proposant toute la richesse du terroir marocain, ainsi que deux piscines, forment ce camp de (bonne) fortune convoquant à la fois les traditions bédouines et le confort durable contemporain. Au coeur de cette oasis, des espaces où se rassembler, agoras caractéristiques d'Habitas. Randonnées à cheval ou à dos de chameau, yoga au milieu de l'immensité, cinéma en plein air, observation des étoiles et soirées musicales intimes autour d'un feu émailleront cette immersion hors du temps.

Caravan by Habitas Agafay ([Ourhabitas.com](#)). À partir de 320 € la nuit.